

La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.
La correspondencia administrativa a la Administración, la demás a la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
En íd. íd. trimestre 1'50 »
En íd. íd. un año 6'00 »
Pagando un año anticipado 5'00 »
Anuncios y comunicados a precios convencionales.

EL NUEVO OBISPO DE PLASENCIA

Más datos biográficos

Dijimos en nuestro número anterior que publicaríamos más datos biográficos del ilustrísimo señor don Manuel de Torres y Torres, Deán de la catedral de Sevilla y futuro Obispo de esta diócesis, y hoy los publicamos.

Nacimiento

Nació el Ilmo. Sr. Torres en la ciudad de Córdoba el 7 de abril de 1849, teniendo, ahora, por consiguiente, 64 años.

Sus estudios

Desde el 1861 al 66, cursó la segunda enseñanza en el Instituto provincial de Córdoba, y, terminado el bachillerato, sintiéndose llamado por Dios al estado eclesiástico, ingresó en 1866 en el Seminario de San Pelagio, donde, desde la fecha indicada hasta el año 1885, cursó siete años de Sagrada Teología y dos de Derecho canónico.

Ya en el año 1873 había sido ordenado de sacerdote, celebrando su primera Misa en la iglesia del Custodio de Córdoba, San Rafael.

Cargos desempeñados

Fué su primer destino el de capellán del convento de religiosas del Santísimo Corpus Christi, cargo que desempeñó hasta 1875, fecha en que fué nombrado coadjutor de la parroquia de San Juan. Desde 1881 a 88 fué maestro de Sagradas Ceremonias en esta Catedral, archivero de la misma y bibliotecario de la episcopal y del Cabildo. En 1883 ingresó de profesor en el Seminario, desempeñando las cátedras de Arqueología Sacra, Teología Dogmática, Historia eclesiástica y Dibujo, siendo también secretario de estudios, y en el Seminario estuvo con los cargos dichos hasta 1893. El año 1883 fué nombrado cura ecónomo de la parroquia del Sagrario; en 1885 recibió la colación canónica como cura propio de la de San Nicolás y San Eulogio (San Francisco); en 1895 fué nombrado canónigo de la S. I. C., de la que dos años después fué arcipreste; en 1902 pasó a la metropolitana de Sevilla como Arcediano, de la que cuatro años más tarde fué nombrado Deán.

Además de los cargos enumerados, el ilustrísimo señor Torres ha sido Visitador general de religiosas del Obispado, Presidente y Director general de los Círculos católicos de obreros de Córdoba y su diócesis, Prior de la Comunidad de Reverendos Cúras párrocos de esta capital, Director de la Escuela de Bellas Artes, y catedrático de Antiguo, Presidente de la Comisión de Arte de Sevilla, Vicepresidente de la junta nombrada para la coronación de la Virgen de los Reyes y Presidente de la comisión del Arreglo parroquial de Sevilla y confesor de religiosas en la misma archidiócesis.

Títulos y honores

El Ilmo. Sr. Torres es bachiller en Artes (hoy Ciencias y Letras); bachiller, licenciado y doctor en Sagrada Teología y bachiller en Derecho Canónico; examinador sinodal de Sevilla, Córdoba y otras muchas diócesis; examinador *loco synodali*; del Consejo de vigilancia de doctrina creado por S. S. Pío X; vicepresidente de la Junta diocesana hispalense de reparación de templos; Caballero de la real pontificia y militar Orden del Santo Sepulcro, y de los Hospitalarios de San Juan; tiene la medalla de oro conmemorativa de la Cruz Roja (de cuya Junta fué vicepresidente); la placa de la misma benéfica institución y la me-

dalla de los sitios de Zaragoza; es capellán *extra urbem* de honor de S. S.; Académico de la de Córdoba, y, finalmente, ha sido juez en diferentes oposiciones mayores y menores.

Trabajos apostólicos

Aún recuerdan los feligreses de la parroquia de San Francisco, el tiempo en que el ilustrísimo señor Torres fué su párroco, no obstante haber sucedido al futuro Obispo de Plasencia párrocos celosísimos en aquel curato.

Sus trabajos al frente de la mencionada parroquia fueron los de un párroco modelo, entregado en cuerpo y alma a la asistencia espiritual de sus feligreses. Era asiduo en la predicación de la divina palabra, asistente al confesonario y a la visita de enfermos, a la vigilancia de las costumbres en su feligresía, muy dadivoso y caritativo con los necesitados. Es de notar la conversión que, asistido de la divina gracia, llevó a efecto en las personas del Pastor protestante y dos hijas de tal Pastor, cuyo bautismo administró el señor Torres.

Sus trabajos al frente del Círculo Católico de Obreros han quedado perdurables en la memoria de los cordobeses.

En su tiempo era el Círculo el punto de reunión nocturna de casi todos los obreros de Córdoba; allí se daban veladas memorables en las que se oía a los obreros recitar composiciones poéticas y pronunciar pequeños discursos compuestos en los ratos de su descanso y en tiempo que otros dedicaban a la taberna.

Aún recordamos una sesión memorable, a raíz de un atentado anarquista perpetrado en Barcelona, en la que don Manuel Sidro pronunció un discurso fogoso, como todos los suyos, y el ilustrísimo señor Torres otro tan lleno de razones y lógica, tan claro y convincente, que, hallándose entre el auditorio un caracterizado jefe del anarquismo, al terminarse la sesión solicitó una conferencia privada con el señor Torres para que le resolviese ciertas dudas que después de oír su discurso le habían quedado. El señor Torres accedió en el acto a tales deseos, y, solos los dos, el párroco y el anarquista, atravesaron aquella noche los claustros y la iglesia de San Francisco y conferenciaron largamente en el despacho del primero. Pocos días después los cordobeses se asombraban viendo por las calles, juntos y como buenos amigos, al párroco de San Francisco y al jefe anarquista, y a este último asistiendo con gran compostura a los divinos oficios en la catedral. Aquel pobre extraviado fué preso a consecuencia de un discurso que meses atrás había pronunciado en una reunión anarquista, y no volvimos a saber de él.

En el Círculo católico de obreros hubo en aquella época un orfeón que llegó a ser verdaderamente notable.

Atendió con esmero al esplendor del culto; de su bolsillo particular reedificó la capilla del Sagrario en San Francisco, cerrada hacía meses por su ruinoso estado; agrandó el presbiterio e hizo el archivo actual de la referida parroquia. Daba frecuentes ejercicios espirituales a religiosas de cuyas comunidades era confesor. También merece recordarse lo mucho que ayudó al Padre Moga a la conversión del célebre criminal Cintas Verdes, al que acompañó al patíbulo y del que fué albacea testamentario.

En suma: ha sido siempre el ilustrísimo señor Torres sacerdote ejemplar, exactísimo cumplidor de sus deberes, cuyas virtudes han sido de gran edificación, y sus trabajos fecundos en bienes espirituales.

(Concluirá.)

UN TARSICIO DE NUESTROS TIEMPOS

Era el año de 1870.

Las fuerzas del ejército prusiano invadían la Francia y sembraban por doquier la ruina y la desolación.

Un día en un pequeño pueblecito de la *Cote d'Or* se difundió la noticia de que un regimiento de prusianos se acercaba.

Desde las alturas próximas se le veía avanzar y los habitantes se quedaron estupefactos.

Resistir no era posible; ni siquiera soñarlo.

El pueblo se componía de algunas casas, y una pequeña, pero linda, iglesia, cuyas alegres campanas llamaban todos los domingos a los feligreses para que acudiesen a la Casa del Señor.

Aquí se reconcentraron los afectos de todo el pueblo.

En la iglesia, que se halla abierta, está reservado el Santísimo Sacramento, y los soldados que se acercan son todos luteranos, enemigos declarados de la Sagrada Eucaristía.

¡Quién sabe los ultrajes y sacrilegios que con Ella cometerán, ébrios con la victoria y rabiosos con la herejía!

Este pensamiento de angustia se apodera de todo el vecindario, pero, más que los corazones de los demás, contrista el de una piadosa anciana.

Todos los vecinos ruegan a Dios que aleje de ellos aquel azote de su ira, y, al acercarse el regimiento, cada uno se defiende como puede.

Pero la anciana no descansa: ella no puede olvidar que la iglesia está abierta; que Jesús está en el Sagrario; que el párroco no puede hacer nada en aquel momento por haber salido hace buen espacio a llevar el Viático a un moribundo distante cuatro millas.

¿Quién podrá sacar de la iglesia el Sagrado Copón?

¡Ah!, piensa la anciana, en esta ocasión no hay mejor medio que las manos puras de un niño inocente.

La pobre tenía un solo hijo, que, joven y robusto, servía a la patria bajo las armas, y le quedaba como única compañía, en aquellos días de luto y desolación, muertos los padres de éste, un nietecito de cuatro años.

Lo toma en brazos, y, sin vacilación ni pérdida de tiempo, se dirige con él a la iglesia abandonada; pónese de rodillas ante el altar y dice, en lenguaje puro y sencillo como lo era su alma, «Jesús mío, perdonadme, no quiero dejaros aquí abandonado»; luego se alza con resolución, sube las gradas, abre la puerta del Sagrario y dice al niño: ¿ves aquel vasito de plata, cubierto de seda blanca y que tiene encima una crucecita? cógelo y llevémoslo a casa; procura sujetarlo bien en tus manos para que no caiga.

Brilló en el rostro del niño una sonrisa de Cielo, miró fijamente a su abuela, y, como si comprendiese, (que indudablemente comprendía), la sublimidad del acto que iba a ejecutar, «sí, abuelita, dijo, llevémosle a casa»; y, alargando sus bracitos mientras la anciana le levantaba hacia el Sagrario, sacó de allí el Augusto Sacramento con aquellas manos consagradas por la inocencia; y, estrechando contra su pecho aquel rico tesoro, serio y pensativo, con la cabecita inclinada cual un ángel en adoración, sostenido en los brazos de su abuela, lleva consigo el Sagrado Copón, dejando el pequeño templo privado de aquello que en las iglesias católicas, suntuosas basílicas o humildes parroquias de lugar, da un sentimiento de vida verdadera y palpante: la presencia de la Eucaristía.

El Dios de las Alturas desde su humilde habitación de una pobre iglesia de campo pasa a otra más humilde morada, a la casa de una anciana,

pobre de bienes, pero rica de fe, conducido en las manos de un niño de cuatro años, que en aquel momento resultaba casi un sacerdote del Señor.

¡Delicado motivo para un pincel divino!

La Grandeza infinita, la infinita Magestad venía de este modo a ser protegida, defendida y auxiliada por cuanto la humanidad tiene de más débil y pequeño: ¡una anciana pobre, un niño de cuatro años!

Un rústico mueble, que la anciana limpió con esmero, se dedicó para trono y altar del Santísimo Sacramento en la pobre casita.

Podemos comparar aquellas horas de escondite a las que el Niño Jesús pasó en Egipto, desconocido de los gentiles, pero protegido de la ira de Herodes entre los latidos del Corazón de María y del de San José.

Pasó el regimiento luterano cual nubarrón de trueno disparando descargas de fusilería para amedrentar al insignificante vecindario.

La iglesia fué también objeto de escrupulosa curiosidad, pero la Eucaristía estaba a salvo, no pudo ser profanada.

Ante Ella ardía una lucecita, encendida por la piedad de la anciana abuela, y ésta y el pequeño nietecito rendían su amor y sus adoraciones al Rey de los ángeles y de los hombres.

Pasó la tempestad y, al volver a reinar la calma en aquel plácido y sonriente valle, el Santísimo Sacramento fué llevado en triunfo a su antigua residencia entre el júbilo del vecindario.

El nuevo Tarsicio le acompañaba vestido de ángel cual convenía a su estado de amor y de inocencia.

X.

SUSCRIPCIÓN PARA EL HOSPITAL

	Pts. Cts.
Suma anterior.	1.376'50
<i>Donativos recibidos en la Redacción de LA VICTORIA</i>	
Don Ramón Rodríguez Gómez.	10
<i>Donativos recibidos por el alcalde</i>	
Doña Nemesia Hernández Bueno.	25
Total.	1.411'50

La procesión del "Corpus," en Béjar

Con la solemnidad de otros años se ha celebrado el presente en nuestra ciudad la procesión del *Sancitissimum Corpus Christi*.

Salió a las nueve y cuarto de la mañana de la iglesia de Santa María, recorrió las calles acostumbradas, en las que había esparcido tomillo y colgaduras en ventanas y balcones, y entró en la iglesia del Salvador a las once aproximadamente.

A ella asistió el reverendo clero, secular y regular; numerosos abades del Santísimo, socios del Centro Social y de la Juventud Católica y otros caballeros, con luces; individuos de la benemérita, que dieron guardia de honor al Señor Sacramento, llevado en rica custodia, colocada en artísticas andas de plata, que conducían sacerdotes; el Ayuntamiento, bajo mazas, representado por el alcalde señor Sánchez-Cerrudo, el teniente señor Aparicio y los concejales señores Rodríguez Gómez, Piñero y Mayoral, todos de la «Unión Bejarana»; los regidores síndicos señores Anaya y Hernández Santos, también unionistas, que llevaron, alternando, la bandera de la ciudad, acompañada de los dos tradicionales maceros vestidos de musgo; el comandante militar señor Navarro, con los oficiales francos de servicio; el secretario y el contador municipales; la banda de música de don Gonzalo Martín, que tocó muy bien en el trayecto; agentes del Municipio y guardias de Seguridad y una compañía del regimiento Infantería de Toledo, con tambor y banda de cornetas, que alternaron con la de música.

Hubo altares en el Colegio Salesiano, en las casas de don Jerónimo Gómez-Rodulfo López y don Basilio Salas y en el Asilo de huérfanas.

En la plaza, ya la procesión de regreso, saludaron al Señor la bandera de Béjar; el abad don Luis López Cenizo, que ostentaba la medalla y llevaba la vara correspondiente y al cual acompañaron dos cumplidores; el estandarte de la Abadía; la bandera de la Juventud Católica y la de la Adoración Nocturna.

Según tradicional costumbre, al entrar el Santísimo en la iglesia del Salvador se rindió ante El el pendón bejarano.

En tanto hendían los aires los magestuosos accres de la marcha real española, el toque

acompañado de las cornetas del destacamento y el alegre sonido de las campanas de la parroquia.

Un sol espléndido, brillando en un limpio cielo de mayo, alumbró el acto de la rendición, significativo y emocionante.

El Santísimo quedó expuesto en la iglesia del Salvador, donde se están celebrando los solemnes cultos, que su Ilustre Abadía le dedica durante su Octava.

A.

LA NUEVA FRANQUICIA DE CORREOS

En breve se publicará la nueva tarifa de cartas y demás objetos que circulan por correo, estableciendo la reducción de franquicia en la forma siguiente:

Cartas para el interior, 5 céntimos cada 20 gramos.

Idem para el interior del reino, 10 céntimos cada 20 gramos.

Tarjetas postales, 5 céntimos las sencillas y 10 las dobles.

Impresos, un céntimo cada 50 gramos.

Periódicos, un céntimo cada 100 gramos.

Valores en metálico, 35 céntimos por derecho de certificado y franqueo como único precio, no pudiendo incluirse en ellos más de 50 pesetas.

Visto lo caros que resultan los sobres para el envío de valores en metálico, el Estado invitará a la empresa explotadora a que rebaje su coste de 25 céntimos, que es en la actualidad, a 15 céntimos, y, de no efectuarlo, la Dirección general hará nuevos sobres con todas las seguridades y distintos de los comprendidos en la patente.

Como complemento se creará el sobre con el franqueo timbrado en el mismo.

Dichos sobres se expendrán al precio de 10 céntimos y valdrán por una carta sencilla.

EN LA VELADA

en honor de D. Albera
celebrada el 10 de abril de 1913
en el Colegio Salesiano
de esta ciudad

Discurso de D. Ramiro Arroyo Samaniego

(Continuación)

Aquella aspiración de reunir en torno de sí a los desheredados de la fortuna, a los desprovistos de todo apoyo humano, de toda instrucción, de toda esperanza de redención, para mantenerlos, vestirlos, educarlos e imponerlos en ciencias, letras, artes y oficios, sin contar para ello más que con su buena voluntad y su esfuerzo, cuando él carecía hasta de lo necesario para sí mismo, era empresa indudablemente descabellada.

Era una verdadera locura, según pensaba piadosamente la marquesa Baralo y hasta el infatigable D. Juan Rosel, dejar la no despreciable colocación del Hospital de la Encarnación, con la vida propia asegurada, para ir a la ventura rodando de una parte a otra, sin albergue seguro para asentar los reales de su Colegio, sin amparo racional, sin puerta que se viera abierta a las nuevas ideas, que, en su mente, sin duda delirante, abrigaba D. Bosco.

Más adelante, cuando su obra se encontraba ya establecida y en el ánimo de sus amigos iba renaciendo la tranquilidad y su persona iba rodeándose de la aureola inmortal que distingue al genio, nuevos asombros vienen a renovar las antiguas prevenciones.

Era una cosa nunca vista dar un día de libertad a los presos de las cárceles y permitirlos pasearse por las calles de la ciudad, en orden correcto, sin policías, sin guardias, obedientes y sumisos a las instrucciones de D. Bosco, que había empeñado su palabra de que ninguno de ellos cometería un acto reprobable.

Los mismos subordinados y afectos a D. Bosco se encuentran en multitud de ocasiones apurados ante el pavoroso problema de allegar recursos para dar de comer a los cuatrocientos niños al amparo del Colegio.

El propio D. Rúa le hizo presente en muchas ocasiones la carencia de fondos para pagar cuentas urgentes, y, mientras nadie ve la solución y todos abrigaban temores por la vida del Colegio, don Bosco, siempre sereno, confía y asegura poder satisfacer sin dilación las sumas pedidas.

Uno de los más ardientes deseos de D. Bosco era la construcción de un magnífico templo dedicado a María Auxiliadora. Mucho tiempo antes de que ningún arquitecto hubiere trazado los planos, él describía como una realidad existente el pórtico, las naves, la imagen de María dominando desde las alturas, y lo hacía con tal riqueza de detalles que las personas que le escuchaban tenían por cierto que se trataba de una visión. Cuando presentó los planos, el proyecto fué rechazado; él, sin embargo, insistió, y al cabo el señor Brovreti, maestro de obras, que debía a D. Bosco cuanto era, empezó la edificación, recibiendo por primera entrega, para una obra que costó un millón de francos, todo el capital que poseía D. Bosco, que era ¡qué asombro! ¡cuarenta céntimos!

Hoy día, al meditar sobre la Obra salesiana, al ver fundarse cada año en todas las partes del mundo nuevas casas, oratorios, talleres, colegios, misiones, al considerar los precarios medios de que se dispone para su sostenimiento; al meditar sobre las mil y mil dificultades de todo orden con que para ello se lucha, parece punto menos que imposible su desarrollo.

La falta de recursos materiales; las prevenciones, oposiciones y hasta persecuciones de los sectarios; el poco entusiasmo de muchos católicos; las murmuraciones de los descontentadizos; la falta de personal, todo se sufre y a pesar de todo la Institución vence y prospera.

La fuerza de los hechos es más elocuente que todo razonamiento, y los hechos han demostrado que D. Bosco no era un visionario, un iluso o un neurópata; la Obra por él fundada ha venido a llenar un vacío en la sociedad contemporánea y se ha abierto camino en medio de las dificultades y de los obstáculos; D. Bosco triunfó en toda la línea: ni le faltaron amigos ni protectores; ni le faltó dinero ni apoyo gubernamental, precisamente cuando nada hacía pensar que esto ocurriera, sino precisamente todo lo contrario.

¿Cómo explicarnos estos hechos al parecer inexplicables?

(Concluirá.)

CIRCULAR PLAUSIBLE

El capitán general de la séptima región, general Ochando, ha hecho circular profusamente la siguiente orden:

«Ha llegado a mi conocimiento la especie de que en algunos cuerpos, a espaldas de los jefes y oficiales naturalmente, se permiten los soldados en sus bromas entre sí una excesiva familiaridad en la expresión de frases, que en muchas ocasiones envuelven conceptos mal sonantes o palabras de dudoso gusto, y a veces blasfemias, que ofenden siempre la buena educación y con frecuencia los sentimientos; y, como el cuartel es y debe ser centro de educación e instrucción y espejo de buenas costumbres, recomiendo a vuecencia la más severa vigilancia, a fin de que tales faltas no se cometan, tomando, para evitarlas, todas cuantas medidas estime oportunas, en la inteligencia de que seré inexorable, si desgraciadamente me viere en la necesidad de tener que castigar a los contraventores.»

Cuatro palabras desde el Castañar

Los Religiosos Franciscanos, que siempre hemos procurado conservar con esmero y mejorar en lo posible el santuario de la Excelsa Patrona de Béjar, avisamos al piadoso público que se abstuviera de ofrecer a la Santísima Virgen del Castañar aquellas velas, que, no siendo de cera, aunque lo parecen, perjudican por sus malas cualidades al decorado del santuario.

Este aviso está escrito ya hace más de un mes, como puede verse en el cancel de referido templo, y, cuando suponíamos a todos enterados de un acuerdo justo, observamos que algunos devotos continuaban ofreciendo y encendiendo dicha clase de velas.

En vista de esto, indicamos cumplieran lo contenido en el anuncio, empleando buenas formas y sin faltar a nadie.

No obstante, sabemos que esto ha sido mal interpretado y debemos por lo tanto dar una explicación.

Conste que no se rechaza ninguna vela que sea de cera, sea el que quiera el comercio de su procedencia; lo que se desea es que por el decoro del culto no se ofrezcan a la Santísima Virgen velas de mala calidad.

Estas velas y sólo éstas son las excluidas por dos razones principales;

Primera.—La Sagrada Liturgia prohíbe *tales velas*, y debemos respetar y obedecer sus disposiciones.

Segunda.—Los Religiosos, que cuidamos de este santuario, no debemos permitir que al mismo y a la excelsa Patrona, a la cual todos los buenos hijos de Béjar quieren más que a la pupila de sus ojos, se les ocasione el menor daño, y esto sucederá inevitablemente, permitiendo encender aquí una multitud de *velas*, que, por no ser de cera, son extremadamente perjudiciales; ¿qué dirían los bejaranos amantes de su Patrona si a la vuelta de unos cuantos años vieran mal parado el brillante dorado del retablo y las primorosas pinturas del santuario y todo por una mal entendida condescendencia de los Religiosos? se quejarían y entonces si que serían justas sus quejas; calificarían de reprobable esa condescendencia y entonces ese calificativo estaría bien merecido; para evitar todo eso queremos que se cumpla lo que dice el aviso mencionado.

Ahora véase si nuestro proceder merece reproches, o merece lo contrario, cosa ciertamente que no esperamos de la tierra; lo que si esperamos y pedimos es que, en vez de desanimarnos, se nos ayude a poner este santuario, tan primoroso, en condiciones de competir, para gloria de Dios y de su Madre y para honra de los bejaranos, con otros templos, que la Reina del Cielo tiene dedicados en nuestra Patria.

¡Bejaranos! bien lo merece vuestra querida Patrona, que desde su trono ha escuchado todas las plegarias de vuestros mayores, ha recogido todas vuestras lágrimas y llevado a vuestras casas beneficios singulares.

FRAY PEDRO REVUELTA.

INTERESANTE

ORTOPÉDICO HERNIÓLOGO EN BÉJAR

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell recibirá consultas en BÉJAR, los días 29 y 30 del mes corriente, de 11 a 1 y de 3 a 6, en la FONDA DEL COMERCIO, para los que padezcan de *hernias (quebraduras), desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinus, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes o pie plano doloroso, etcétera*, que deseen someterse al método especial de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como científico por eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las HERNIAS por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales cualquiera que sea el sitio de la amputación.

No admite encargo de aparato alguno sin la presentación del paciente.

Enviaremos gratis a quien le solicite nuestro interesante libro de 290 páginas, titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento*.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión del 20 de mayo de 1913

Principia a las diez y media de la mañana, presidiendo el alcalde y asistiendo el teniente señor Aparicio, los síndicos señores Anaya y Hernández Santos y los concejales señores Rodríguez Gómez, Mayoral, González Benito, Cascón, González Clemente, Ramos y Ortín.

Se aprueba el acta.

ORDEN DEL DIA

Comunicaciones y solicitudes

La Abadía del Santísimo Sacramento invita a las fiestas de costumbre y procesión del jueves de la Octava.

Se asistirá.

La Junta, que gestiona la constitución de una sociedad de seguros contra accidentes del trabajo, invita igualmente a la reunión, que se celebrará para dicho fin.

Se asistirá también.

Antonio de la Calle Gil pide una plaza de guarda de consumos.

A informe.

Comisiones

Nada.

Asunto luz

El alcalde propone a discusión varios puntos,

sobre los que hablan, algunos extensamente, casi todos los concejales.

Daremos cuenta sólo de los acuerdos:

1.º Cumplir el de arrendar la instalación, previa subasta.

2.º Hacer antes las reparaciones, que hayan de hacerse en aquella, y las reformas necesarias, para dar, si se da, como es la opinión de la mayoría de los presentes, fuerza motriz.

3.º Respecto a ésta, abrir concurso, al que las casas, que a él acudan, envíen presupuestos, que se examinarán con detención.

Se levanta la sesión a la una menos veinte minutos.

Sueltos y Noticias

El viernes próximo, festividad del Sagrado Corazón de Jesús, tendrá el Apostolado de la Oración establecido en la iglesia de las Hermanitas Comunion general a las seis y media de la mañana, a las diez fiesta con exposición y sermón, que predicará el R. P. Fr. Pedro Revuelta, y, por la tarde, a las seis, ejercicio y procesión con el Santísimo por el interior del templo, terminando con la bendición y reserva.

El día 18 del corriente estuvo en nuestra ciudad el comandante de ingenieros don Pedro Soler de Cornella y Scandella, acompañado del oficial segundo de Intendencia don Andrés Carramolino y la Calle.

Dicho señor venía girando la visita semestral de edificios militares y quedó muy satisfecho del estado del en que se aloja el destacamento de esta plaza.

El domingo recibieron la primera Comunion, en el Colegio de Ursulinas, las niñas Petra Calzada, Tomasa y María Rodríguez, Amalia Díaz, María Martín, Araceli Gosálvez y Juana Martín y los niños Francisco Muñoz y Antonio Miralles.

Dijo la Misa en que comulgaron don Valentin Guijo y les exhortó don Laureano Hernández.

Desayunaron en el Colegio.

Por la tarde hubo ejercicio, con exposición, y en él ofrecieron velas y ramos de flores a la Virgen.

Predicó don Eulogio Velasco.

El altar de la bonita capilla estuvo adornado primorosamente.

Se alquila

un magnífico piso principal, de moderna construcción, con 22 habitaciones y vistas al campo. Plazuela de Mansilla, número 2.

Su dueña doña Cristeta Bajo.

La directiva del Sindicato de iniciativas, turismo y veraneo gestiona el establecimiento de billetes especiales económicos de venida y vuelta los días festivos desde las estaciones de Salamanca y Baños de Montemayor.

Lo aplaudimos.

Ayer, en la iglesia del Salvador, se cantó la misa a orquesta de Hernández y predicó elocuentemente el señor González Pareja, que volverá a predicar mañana y el jueves próximo.

El martes se celebró, en el local de la Cámara de Comercio, la anunciada reunión para tratar de constituir en nuestra ciudad una sociedad de seguros contra accidentes del trabajo.

Esta quedó constituida por unos 30 socios y se desea que empiece a funcionar el 1.º del próximo mes de julio.

Los patronos, que quieran inscribirse en ella, pueden hacerlo hasta el 25 de junio inclusive.

Todos los socios pagarán como cuota de entrada 2'50 pesetas por cada obrero que hayan de asegurar, cantidad, que les será descontada de la primera prima, que abonen.

En la reunión, que presidió el concejal D. Tomás Hernández Santos, teniendo a sus lados a la Junta gestora, se leyó el proyecto de reglamento, se hicieron varias observaciones y se mostró interés por que prosperara la sociedad.

¿Repugna a sus niños la leche sola?

Añádale usted una parte de Malte Kneipp y verá con qué gusto la toman.

Delicioso y sin rival para la salud.

DEPOSITARIO EN BÉJAR

Ferretería de Daniel R. Arias

Se está celebrando en la capilla del Colegio Salesiano la acostumbrada novena a María Auxiliadora.

El día 29 comenzará, a las siete y media de la tarde, en la iglesia de Santa María, el solemne Triduo con que terminará aquella, en el que predicará D. Francisco Gómez, párroco y arcipreste de Serradilla, conocido ya como orador en nuestra ciudad.

Dicho Triduo, los días 30 y 31, empezará a las siete, en vez de las siete y media.

El día 19 del actual pasó revista a la fuerza de la Guardia civil de esta ciudad el coronel del 19.º tercio don Eudardo González Escardón.

La junta de este mes del Ropero de los pobres se traslada al domingo, 1.º de junio próximo, a las once y media de la mañana.

Un amigo nuestro ha recibido encargo de preparar habitaciones para cinco familias salmantinas que desean pasar unos días en esta ciudad.

Por nuestras calles vamos viendo ya otros veraneantes.

Empieza, pues, el veraneo este año en Béjar.

Copista de letra y música, asuntos no inmorales, se ofrece, Plaza mayor, núm. 3.

Los niños Francisco Núñez, Andrés Hernández y Avelino Gil, del Colegio de nuestro amigo y suscriptor don Manuel Verdejo, comulgaron por primera vez en la iglesia del Salvador, el día 17 del corriente.

Tuvo la Misa de Comunion el señor cura párroco de dicha iglesia, don Julián Muñoz, que les dirigió la palabra.

Desayunaron en el Colegio, con sus discípulos que comulgaron también.

En el ejercicio de las Flores de la expresada iglesia ofrecieron a la Virgen velas y ramos y nuevamente les habló don Julián Muñoz.

He aquí el Sumario del número 9 del Boletín de la Cámara de Comercio e Industria de esta ciudad, que hemos recibido:

Junta directiva.—Labor de la Cámara durante el primer trimestre de 1913.—Reorganización de las Cámaras de Comercio Industria y Navegación.—Proyecto-reorganización de las Cámaras de Comercio.—Máximas comerciales.—Información comercial.—Los buzones de ahorro en España.—El agua que bebe Londres.

Mañana junta de la V. O. T. de San Francisco de Asís, en la iglesia y a la hora de costumbre.

J. Requena.—Fotógrafo

Ampliaciones, reproducciones, retratos para kilométricos, diges, carnets, postales, y toda clase de trabajos fotográficos.

Prontitud en la entrega.—Precios económicos.

Puerta de Avila, 6, BÉJAR

El domingo próximo habrá en nuestra plaza de toros una becerrada a beneficio de la Casa de Caridad y el Hospital

Movimiento demográfico de esta población durante los últimos quince días:

Nacimientos: Jesús Camilo Sánchez Lorenzo, Epifanio Ingelmo Martín, Gonzalo Martín Alonso, Filomena Isidra Salas Anaya, Lealtad González Pascasio, Isidora Lucía López Sierra, Juan Antonio Martín Regadera, Juan Muñoz de la Peña Sánchez, Ruperto Pascual Sánchez Núñez e Inés González Gil.

Defunciones: Angela González Revilla, de 72 años; José Mariano Gómez Cáceres, de un mes; María Mesonero Olivero, de 70 años; Manuel Martín Sánchez, jornalero, de 45, y Cruz Sánchez Rodríguez, vendedora de frutas, de 50.

Matrimonios: José Hernández Miranda con Balbina Díaz Sánchez; Julio Martín Blázquez con Julita Gil Maillo; Julián Martín Ceñudo con Josefa Amores Rodríguez.

El domingo llovió y tronó, el lunes y martes hubo nubes como de tormenta, después hemos tenido días despejados y hoy han vuelto las nubes.

Ha sido, pues, variable esta semana.

En la próxima lloverá y tronará, o viceversa, pero no será toda ella de mal tiempo.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCION DE ANUNCIOS

Eloy Hernández

Escultor-Tallista

Pone en conocimiento del público que ha abierto su taller en la calle de Sánchez Ocaña, 53.

Se hace toda clase de talla, en varios estilos, como cope-tes, entrepaños, marcos, adornos, cómodas etc. etc., a precios sumamente económicos.

Especialidad en Escultura Religiosa.

MANUEL ROMERO (MANOLILLO)

Acaba de recibirse un inmenso surtido de paños y novedades para trajes, gabanes y pellizas de caballero, y también para abrigos de señora, desde lo más económico hasta hasta lo más elegante.

Se sirven trajes, gabanes y otras prendas para caballero, confeccionadas con perfección, a precios muy económicos.

Todo cuanto pueda desearse en el ramo de camisetas, pantalones y otras prendas de punto, para caballero, señora o niños, así como una gran variedad en otras diversas clases de tejidos, se hallará en esta casa en condiciones ventajosísimas para el comprador.

Especialidad en géneros para hábitos de sacerdotes, con negro permanente, sin brillo.

FIJARSE BIEN: Comercio, frente al reloj de San Gil.

Comercio de drogas

— DE —

Manuel Anaya Puento

Drogas industriales, productos químicos y todo lo concerniente al extenso ramo de droguería general.

Pinturas, esmaltes, sosas, legías, barnices, brochas, pinceles, termómetros, graduadores, etc.

Calle de Mansilla, 35.—BÉJAR



IMPORTANTE

El conocido almacenista de esta

RAFAEL CALZADA

cuenta con un colosal surtido de superiores clases de cacao y azucres a ventajosos precios.

A la vez ofrece tripas secas para embudidos de excelente calibre, que proporciona ancho igual y de calidades garantizadas como superiores y a precios módicos.

En pimiento molido de Aldeanueva y Murcia cuenta con superiores clases, a precios ventajosos, y, como siempre, dispone de grandes existencias de bacalao Escocia y Noruega, y demás artículos, que trabaja en inmejorables condiciones.

SE VENDEN

una casa, en la calle Mayor de Pardiñas, señalada con el número 19, y un huerto, al sitio de Fuentehonda, denominado de la Oliva.


Para tratar con los hijos de Rosa Guijo, en dicha casa.

Se arriendan

los dos hermosos salones de la casa número 11 de la Plaza mayor de esta ciudad, recientemente arreglados y modificados con exquisito gusto, que pueden servir para instalar en ellos una numerosa sociedad de recreo, y, en unión de los mismos, todo el piso principal de la referida casa.

Su dueño:

Crisanto Rodríguez González



GRESHAM
LIFE ASSURANCE SOCIETY, LD.

COMPañÍA INGLESA DE
SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS

Fundada en Londres en 1848 y establecida en España desde 1882.

PROGRESO REALIZADO EN DIEZ AÑOS

ACTIVO.	}	1901.—Ptas.	198.680.428
		1911.— »	262.639.118

Cantidades pagadas a Tenedores de Pólizas, Ptas. 700.822.250

Beneficios declarados en 1910, Ptas. 7.875.000

La GRESHAM se ha sometido a las disposiciones de la Ley del 14 de Mayo 1908 sobre Registro e Inspección de las Empresas de Seguros.

CONDICIONES DE PÓLIZAS LIBERALES Y PRIMAS MUY MODERADAS

OFICINA PRINCIPAL: ST. MILDRED'S HOUSE.—LONDRES
(edificio propiedad de la Compañía.)

DIRECCIÓN DE LA SUCURSAL ESPAÑOLA
Calle de Alcalá, número 18 moderno (38 antiguo).—MADRID
(edificio propiedad de la Compañía)

DIRECTORES DE LA SUCURSAL: G. & D. SMITHER

Inspecciones { Barcelona: Plaza de Cataluña, 9.
y Oficinas en: { Bilbao: Gran Vía, 18.
 { Málaga: Marqués de Larios, 4.
 { Cáceres: Plaza Mayor, 49.

y Agencias en las principales Ciudades del Reino.
Inspector en la Provincia de Salamanca
DON RUFINO AGERO BROCHIN.—BÉJAR

Anuncio autorizado el 31 de julio de 1911 por la Comisaría General de Seguros

La Primitiva Bejarana

Fábrica de chocolates de

Federico Cortés Merás

Los chocolates de esta casa se recomiendan por sí solos.

Sírvase usted probarlos y se convencerá de ello.

Provincia de _____

Sr. D. _____